

ENSEÑANZA BÍBLICA Y GUÍA DE ADORACIÓN



Edición semanal

La Disciplina de la Adoración
Marcos 1:35-39; Lucas 4:16; 11:1-13; Filipenses 4:6-7

Haga copias de esta hoja para los líderes a cargo de Compañerismo, Estudio Bíblico y Adoración, de la próxima reunión de la iglesia.

Responsabilidades del Líder:

Importante: Cada persona que esté a cargo de dirigir una de las tres actividades de cada reunión necesitará conocer el Artículo de “Introducción” que se encuentra al comienzo de cada serie (Enseñanza Bíblica #1). El trasfondo de la reunión semanal ubicada en: La Preparación del Maestro, es mucho más específico.

1. Líder de Compañerismo: Compartirá con toda la gente y los guiará a preparar sus mentes y corazones para una profunda experiencia de Adoración a Dios. Será su responsabilidad presentarle a la congregación el tema y el Pasaje Bíblico que será central en su experiencia de adoración para el día.

2. Líder de Estudio Bíblico: Ayudará a la gente a comprender lo que dice y nos enseña la Escritura acerca del contenido del estudio para ese día. Ayudará a la gente a hacer una aplicación general del estudio. (Por ejemplo: ¿Cómo se aplicaría este estudio a la gente de hoy?)

3. Líder de Adoración: En base al tema basado en las Escrituras, el líder deberá guiar a la congregación a hacer un compromiso personal con Dios. Hará participar a otros en la dirección de la música, recoger la ofrenda y dando la oportunidad para **que comenten de** su experiencia en este culto, lo que les permitirá sentirse parte de la adoración comunitaria.

Antes de llegar a la próxima reunión:

Líder del Tiempo de Compañerismo (con el Líder de Adoración):

Como el tema es de adoración, tenga especial cuidado al preparar el lugar de la reunión. Si es posible, prepare un centro de atención con una cruz la que podría ser de papel o madera, de unos 30x40 cm, como un recordatorio que nuestro motivo de adoración es Jesucristo. También podría poner una Biblia junto a la cruz, como un símbolo más que usamos en nuestra adoración.

Tenga un bote de juguete, un juego de llaves de auto, una pequeña cantidad de dinero, un CD de música, u otras cosas que representen elementos que distraen nuestra atención de Dios. Ponga estas cosas de una manera destacada alrededor de la cruz.

Líder del Estudio Bíblico:

Líder de Adoración:

Entre el Estudio Bíblico y el Tiempo de Adoración, quite todas las cosas del centro de atención y deje solo la cruz.

Recursos Musicales:

Enciende el fuego, letra y música de Brian Doerksen. Publicaciones Mercy-Vinyard, 1994.

Necesito tu disciplina, Wow Cancionero de Adoración. Integrity Inc., 2000.

Dios yo quiero ser cristiano, Negro espiritual. De dominio público.

Tierra Santa, Letra y música de Geron Davis. Meadowgreen Music, 1983.

De Maranatha! Libro de música de coros de alabanza (2 edición expandida) Maranatha! Music, 1990.

Es Señor Tradicional, De dominio público.

“A tu nombre Gloria” Letra y música de Donna Adkins. Maranatha Music, 1976.

Mejor es un día en tu presencia que mil fuera de él Letra y música de Matt Redman. Kingsway’s música de acción de gracias, 1995. De Wow cancionero de adoración. Integrity, Inc., 2000.

Te exalto Letra y música de Peter Sanchez Jr. 1976. De Maranatha! Libro de música de coros de Alabanza, 2 edición expandida, Maranatha Music, 1990.

1

Copie esta sección para el Líder de Compañerismo.

Tiempo de Compañerismo: (Tiempo sugerido: 15 minutos)

La Disciplina de la Adoración

Texto Básico

Marcos 1:35-39; Lucas 4:16; 11:1-13; Filipenses 4:6-7.

Contexto

Marcos 1:35-39; Lucas 4:16; 11:1-13; Filipenses 4:6-7.

Idea Central

El ejemplo y la enseñanza de Jesús nos enseñan que los cristianos deben adorar en privado y en conjunto.

Preguntas para Examinar

¿Cuán importante es para ti adorar?

Meta de Enseñanza

Motive a los participantes a comprometerse a adorar en privado y en conjunto.

Compartiendo Juntos:

Preparación: Tenga lista la exhibición de la cruz y las otras cosas de valor terrenal que se describen en el tiempo de preparación.

Designa a una persona para saludar a la gente mientras llega.

Mientras llega la gente, puede preparar el ánimo tocando alguna música cristiana suave.

Canta uno o dos himnos o alabanzas (ver recursos musicales) para comenzar el tiempo de reunión y prepararse para los primeros pensamientos.

Pida voluntarios para que respondan a la siguiente pregunta: "¿Qué es lo que más te preocupa o te hace pensar más?" También puede utilizar esto como una introducción, en la que cada persona se presenta y enseguida responde a la pregunta.

Diga: "El acto de adoración es la tarea donde quitamos nuestra atención de las distracciones y preocupaciones de la vida cotidiana y centramos nuestros corazones y mentes en Cristo como lo más importante en nuestra vida."

"Vamos a tomarnos un minuto en silencio para despejar nuestras mentes, calmar los espíritus y abrir nuestros corazones para un encuentro renovado con Cristo".

Tener un minuto de silencio. El líder puede desear poner fin a este momento simplemente diciendo "Amén".

Pensamientos Iniciales:

Cuando viene la crisis **Filipenses 4:6-7**

Algunos pueden identificarse con la historia de esta pareja:

Eran las 4:30 am, cuando mi esposa me despertó para ir al hospital. Era nuestro primer hijo y la sala de recién nacidos estaba lista, pero no estoy seguro de que el padre estuviera listo. Habíamos asistido a todas las clases prenatales, preparándonos para el parto, había practicado todas las técnicas de entrenamiento que me habían enseñado. Las bolsas estaban listas. Fue un corto trayecto en coche hasta el hospital. Al llegar, la enfermera me acompañó fuera de la habitación mientras se llevaron a mi esposa para ser examinada. A continuación, las puertas comenzaron a abrirse y cerrarse mientras seguía a mi esposa de una habitación a otra, lo que pareció una eternidad. Primero me dijeron que esperara en el pasillo y luego me llevaron a la sala de espera. No se suponía que fuera así. Se suponía que debía estar con mi esposa. Pero había un problema con el bebé. Me encontré a mí mismo sentado en una sala de espera con poca luz.

En la pared había un cuadro enmarcado con un pasaje de la biblia de Filipenses 4:6-7. Era un versículo que hacía dos años había aprendido de memoria. Ahora, me impactaba. **"Por nada estéis afanosos..."** Esas palabras golpearon mi corazón como un martillazo. Después leí las palabras, **"con acción de gracias"**. Mientras esperaba y oraba, lo que parecieron horas, pero en realidad fue solo una hora, empecé a centrar mis pensamientos en las cosas por las que yo estaba agradecido. Mientras repasaba cómo nuestro Dios me había guiado a través de muchas experiencias en la vida, sentí como la ansiedad comenzó a disminuir y una paz me inundó mientras oraba por mi esposa y mi pequeña hija que estaba por nacer. Ese tiempo a solas de adoración resultó ser uno de los momentos más memorables que he experimentado.

En crisis o en el medio de la vida diaria, Dios nos llama a adorar a través de la oración. Es que la adoración es un antídoto contra la ansiedad, cuando nos centramos en orar con acción de gracias. Comencemos nuestra adoración hoy reflexionando en lo que Dios ha hecho en el pasado para satisfacer nuestras necesidades. Si tiene dificultades para pensar en algo – piense en cosas como la comida, el abrigo, salud, libertad de

culto, la salvación, la aceptación de Dios, el perdón de los pecados. Hay lugares en el mundo donde tener eso es un sueño.

Cerrando el Tiempo de Compañerismo:

Durante este tiempo comparta los avisos sobre las actividades de la iglesia y de la oportunidad para compartir motivos de gratitud y peticiones a Dios. Oren por las necesidades personales y de la iglesia y recuerde alabar al Señor en oración.

Pida a alguien que ore por las preocupaciones que fueron mencionadas.

Cierre el tiempo de compañerismo cantando **Es Señor**.

¡Tiempo de descanso! Tomen cinco minutos de descanso entre las sesiones. Recuerde a los niños que vayan al baño para que no tengan que ir durante el tiempo del **Estudio Bíblico**.

Distribuya los bosquejos para el **Estudio Bíblico** de los jóvenes-adultos u hojas de papel con el fin de que tomen apuntes.

También, reparta las hojas de actividad para los pre-escolares y niños menores para ser usadas durante el **Estudio Bíblico** o en el **Tiempo de Adoración**.

2

Copie esta sección para el Líder del Estudio Bíblico.

Nota para el Líder del Estudio Bíblico: El tiempo sugerido para el estudio de la Biblia debería ser de unos 35 minutos. Use la “**Preparación del Maestro**” para su estudio personal durante la semana antes de la reunión. Para el Estudio en sí, use el “**Plan de Estudio Bíblico**”.

Preparación del Maestro

La Disciplina de la Adoración

Texto Básico

Marcos 1:35-39; Lucas 4:16; 11:1-13; Filipenses 4:6-7.

Contexto

Marcos 1:35-39; Lucas 4:16; 11:1-13; Filipenses 4:6-7.

Idea Central

El ejemplo y la enseñanza de Jesús nos enseñan que los cristianos deben adorar en privado y en conjunto.

Preguntas para Examinar

¿Cuán importante es para ti adorar?

Meta de Enseñanza

Motive a los participantes a comprometerse a adorar en privado y en conjunto.

Introducción a tu estudio personal:

Un amigo mío se consideraba un buen cristiano, pero él no quiere tener nada que ver con un cuerpo de creyentes. Sentía que podía adorar a Dios del mismo modo, ya sea en un barco de pesca o cazando ciervos. La calidad de su vida, sin embargo, demostró que no pasaba tiempo con Dios en absoluto, con una iglesia o por sí mismo.

Contexto:

Por favor pida y lea la información contenida en el artículo “**Introducción**” que se encuentra al comienzo de esta serie (Enseñanza Bíblica #1) de las sesiones de Estudio Bíblico y Adoración. Quien baje esta sesión debería tener este material también disponible para usted.

Nuestro estudio de hoy es sobre la adoración. En los pasajes de las Escrituras que tenemos ante nosotros Jesús nos enseña a través de la Palabra y el ejemplo de una vida de comunión con Dios. Él pasaba regularmente tiempo a solas con su Padre celestial, sin embargo, en el día de reposo, sintió que era necesario adorar a Dios en la sinagoga, siendo fortalecido y fortaleciendo a otros. Él enseñó a sus discípulos cómo debían orar, y le dio promesas maravillosas que podemos reclamar en nuestra vida de oración.

Enfocándose en el Significado:

Marcos 1:35-39 La adoración en la oración privada.

El contexto de este pasaje es importante. Jesús estaba en Capernaúm, en el Mar de Galilea con sus discípulos. Entró en la sinagoga en el día de reposo, enseñó con gran autoridad, y sanó a un hombre endemoniado (Marcos 1:21-27). La noticia acerca de Jesús se extendió rápidamente por toda la región de Galilea (v. 28), y las multitudes pronto estarían buscando a Jesús para que los sanara. Fueron a la casa de Simón Pedro y Andrés, donde Jesús curó de fiebre a la suegra de Simón (vv. 29-31). Esa noche, la multitud llevó a sus enfermos a Jesús y vio como los sanó y echó fuera demonios (vv. 32-34). Jesús fue sin duda cada vez más popular debido a su gran poder y autoridad.

Marcos 1:35. Temprano en la mañana Jesús quería encontrar un lugar aislado, lejos de las multitudes y aun de sus discípulos donde pudiera orar. El texto en el idioma griego original dice que Él permaneció en oración hasta que amaneció y sus discípulos le interrumpieron. En momentos de estrés, tentación, y decisión se volvió a Dios para tener fortaleza y guía (Hebreos 5:7).

A solas con su Padre, Jesús oró larga y fervorosamente. Dios era la fuente de su fortaleza y orientación, y no permitió que su apretada agenda interfiriera con su tiempo de oración.

1:36-39 Los discípulos interrumpieron a Jesús mientras oraba para informarle de una gran oportunidad para su ministerio. ("**Todo el mundo te está buscando!**", v. 37). Sin embargo, Jesús se negó, optando en lugar de eso, entrar en zonas donde no era tan popular (v. 38). Los discípulos querían aprovechar la creciente popularidad de Jesús y que realizara más milagros. El pueblo de Capernaúm probablemente no tenía ningún interés en Jesús fuera de sus milagros. Pero la misión principal de Jesús no era la de un hacedor de milagros, sino de Aquel que salva a la gente de sus pecados. La popularidad de Jesús le hizo querer retirarse de las grandes multitudes y en su lugar predicar en los pueblos pequeños, diciendo "**para eso vine.**"

¿Cómo sabía Jesús el propósito de Dios para su vida y ministerio? ¿Dónde obtuvo Jesús la sabiduría de Dios y la estrategia para ministrar, que le llevó a apartarse de un estilo de ministerio que la mayoría de los predicadores quisieran saborear? Él lo obtuvo de su vida de oración. Jesús pasó tiempo en comunión con Dios, y Dios le había revelado lo

que debía hacer. Todo lo que Jesús hizo en su vida terrenal y en su ministerio vino de la sabiduría que Dios le concedió a Él en oración. Jesús, agotado por los acontecimientos del día anterior, necesitaba la fuerza para lo que venía en el nuevo día. Su creciente popularidad significaba que necesitaba sabiduría para discernir entre lo que es simplemente bueno y lo que es mejor en el ministerio. Jesús necesitaba que su enfoque estuviera en la voluntad del Padre, no en lo que la gente quisiera. Habiendo renovado su poder y su enfoque a través de su tiempo de comunión con Dios en la quietud de la madrugada, fue capaz de rechazar un ministerio a sabiendas de que ese no era la voluntad de Dios para él, y fue capaz de aceptar la perfecta voluntad y dirección de Dios.

Inmediatamente después de este pasaje, Jesús sanó a un hombre aquejado de lepra (1:40-42) y uno que quedó paralítico (2:1-12). ¿De dónde recibió ese poder? Venía de su vida de oración. Él pasó tiempo en oración, y todo lo que pasó después fue el resultado de esa oración. La oración es esencial para escuchar a Dios, para escuchar lo que tiene que decir, y para determinarse a obedecer, y pedir a Dios el poder para obedecer. Cuando descuidamos estas cosas, no tenemos la sabiduría o el poder para el ministerio (Marcos 9:28-29). O, como dijo Jesús en otro lugar, **"Separados de mí nada podéis hacer"** (Juan 15:5).

Mediante la oración podemos vaciarnos de nosotros mismos y llegar a ser canales del poder y la sabiduría de Dios en un mundo herido y moribundo. El escritor de Hebreos describe el ministerio de la oración de Jesús como nuestro Sumo Sacerdote (Hebreos 4:14-5:10), y en él nos ofreció una gran invitación: **"Así que acerquémonos confiadamente al trono de la gracia, para recibir misericordia y hallar la gracia que nos ayude en el momento que más la necesitemos"**(4:16). ¡Qué gran privilegio tenemos en la oración!

Lucas 4:16 Adoración pública con el pueblo de Dios.

4:16 "Nazaret" era el hogar de Jesús (Lucas 2:51-52), aunque él nació en Belén (2:4-7). Nazaret era una pequeña aldea en la región de Galilea, donde José era el carpintero del pueblo y donde los otros aldeanos conocían a Jesús y su familia también. Habiendo sido criado en Nazaret, acostumbraba regularmente ("**como era su costumbre**") adorar con el pueblo de Dios cada día de reposo. Ahora que había comenzado su ministerio, no era el momento de cambiar una práctica tan positiva. Las sinagogas eran lugares de reunión locales para los judíos, y casi cada pueblo tenía una. La sinagoga funcionaba como el local de la escuela, un centro comunitario, un lugar para la administración de la justicia, y en el día de reposo, para el culto.

Por lo tanto Jesús afirmó el sábado, las Escrituras, y la sinagoga. Él no vino para acabar con el culto judío, sino que para darle verdadero sentido (Mateo 5:17) y para reorientar la creencia judía de vuelta a su intención original presentado en el Antiguo Testamento. Así, mientras enseñaba, en varias ocasiones, se refirió al mensaje del Antiguo Testamento (por ejemplo, Lucas 4:18-21). Las reuniones de la sinagoga, de algún modo,

eran reuniones algo informales, por lo general eran dirigidas por laicos. Los servicios solían incluir oraciones, la lectura de las Escrituras, comentarios, y una ofrenda tomada para los pobres. No era raro pedir a un rabino de visita que leyera las Escrituras y dar el sermón. Puesto que Jesús había comenzado su ministerio de enseñanza y las noticias sobre él se habían extendido (Lucas 4:15), la gente del pueblo tenía curiosidad de escuchar lo que tenía que decir. Se puso de pie en honor de la Palabra de Dios, para leer. Luego se sentó para entregar su mensaje basado en el texto (vv. 20-21).

Lucas 11:1-13 “Señor, enséñanos a orar”

Nota importante para los maestros de Biblia para esta sesión semanal:

En el Tiempo para compartir en el **Período de Adoración** se tratará “El Padre nuestro” punto por punto, versículos 2-4. El estudio impreso aquí en esos versículos es para tu guía personal. Por favor, lee cuidadosamente la parte del Plan de Enseñanza antes de enseñar la sesión. **Usted no necesitará analizar los versículos 2-4 en profundidad durante el tiempo del estudio bíblico. Deje que el grupo se encuentre con los versos durante el tiempo de adoración a seguir. La guía les explica aquí para que usted, como maestro del Estudio Bíblico, tenga más confianza en su comprensión del pasaje al enseñar el contexto en el que se encuentran.**

11:1 Este versículo muestra una vez más la habitual vida de oración de Jesús. La oración era su práctica habitual, y al menos uno de sus discípulos querían aprender el secreto de la verdadera oración tal como lo veía en la vida de Jesús

11:2-4 Esta oración que enseñó Jesús a sus discípulos, llamada comúnmente "El Padre Nuestro", es muy similar, aunque no exactamente igual, al que está en el Sermón del Monte (Mateo 6:9-13). Esta oración demuestra cómo una persona debe orar, la actitud correcta para orar, y qué debe pedir en oración. Muchos grupos de cristianos acostumbran a hacer esta oración en sus cultos públicos.

"Cuando oren, digan: “Padre”. - Esto demuestra una actitud de confianza. Un cristiano se acerca a Dios con la confianza de acercarse a su padre. Sólo aquellos que son hijos de Dios mediante la fe en su Hijo Jesucristo, realmente lo pueden llamar "Padre" (Juan 1:12, Romanos 8:14-17). Este Padre amoroso está más que preparado para pasar tiempo con sus hijos y proveer lo que necesitan.

"Santificado sea tu nombre" - Esto demuestra la actitud de reverencia. El nombre de una persona representa su carácter, y esta oración expresa el deseo de que el carácter de Dios sea considerado sagrado. Aunque nos acercamos a Dios como nuestro Padre, también debemos reverenciarlo como Santo, aún más allá de nuestra imaginación (cf. Isaías 6:1-8).

“Venga tu reino” - Esto demuestra la actitud de sumisión al reinado de Dios. El reino de Dios es el lugar en el que Él reina y gobierna, y comienza con el corazón del hombre

(Lucas 17:21). Quien ora así, ante todo está diciendo: "Dios gobierna en mi corazón." Sólo después de esto se puede orar para que Dios reine en nuestro mundo.

"Danos cada día nuestro pan cotidiano" Esto demuestra la actitud de dependencia de Dios para todas nuestras necesidades. "Pan de cada día" era la ración de comida que el maestro daba a sus siervos cada día. Cada trabajador necesitaba alimentos para tener energía para la tarea de cada día. Los hijos de Dios deberíamos pedirle que supla todas nuestras necesidades mientras que con fidelidad hacemos su trabajo (Filipenses 4:19)

"Perdónanos nuestros pecados" Esto demuestra la actitud de penitencia por el pecado. Perdonar significa literalmente "despedir, liberar, echar fuera." Estos pecados probablemente se refieren a cosas que hemos hecho en contra de otros, que a su vez también son pecados contra Dios.

"Porque también nosotros perdonamos a todos los que nos ofenden." La base de nuestro perdón es nuestra disposición a perdonar a quienes nos han agraviado (Lucas 6:37). Podemos estar seguros del perdón de Dios sólo cuando mostramos la humildad de alguien que ha perdonado a otros (Mateo 18:21-35). Cualquier pecado cometido contra nosotros palidece en comparación con los que hemos cometido contra Dios. Podemos esperar el perdón de Dios cuando hemos perdonado a otros.

"Y no nos metas en tentación" O bien, podría decir: "aléjanos de la tentación". Esta actitud demuestra humildad, que reconoce nuestra debilidad humana. Al reconocer nuestra debilidad ante la tentación, podemos orar con confianza a nuestro Padre celestial que Él nos ayudará a evitar y nos dará el poder para vencer la tentación.

11:5-8 Esta breve parábola ilustra cómo los cristianos pueden confiadamente acercarse a Dios en oración, esperando que esas oraciones sean contestadas. Jesús describió una situación en la que un visitante llegó inesperadamente a medianoche y no había comida para darle de comer. La hospitalidad oriental siempre implica comida, y el anfitrión no dudaría en molestar a un vecino para pedir ayuda, incluso a medianoche. El amigo, aunque molesto, finalmente lo ayuda, ya que su vecino es tan persistente. Dios responde a la necesidad humana en un grado aún mayor que este vecino vacilante. Si un amigo reacio nos ayuda cuando estamos en necesidad, ¿cuánto más nuestro Padre celestial nos dará lo que necesitamos? Dios no titubea, porque ha demostrado una y otra vez que Él si quiere dar. Cuando vamos a Dios en oración, persistentemente y con humildad para pedirle por nuestras necesidades, podemos estar seguros de su respuesta.

11:9-10 Los cristianos pueden tener confianza en la oración. Los verbos en el original **"pedir, buscar, llamar"** dan la idea de una acción continua, es decir, "seguir pidiendo, seguir buscando, seguir llamando". Dios quiere contestar nuestra oración ferviente y persistente.

11:11-13 Jesús usó el ejemplo de un padre terrenal, que aun siendo pecador, daría sólo cosas buenas a sus hijos cuando se lo piden. De ningún modo, él quiere hacer daño a

su hijo. Si los padres terrenales aman tanto a sus hijos ¿cuánto más sería el amor del Padre celestial, que es santo y justo en todos los sentidos, y es bueno más allá de toda medida, por sus hijos? El "buen regalo" que nuestro Padre celestial quiere dar es "el Espíritu Santo." Todos los dones de Dios se pueden resumir en un gran regalo - el Espíritu Santo. Aquellos que tienen el Espíritu Santo de Dios viviendo en ellos y dejando que controle sus vidas, tienen todo lo necesario para enfrentar las pruebas de la vida (Gálatas 5:22-23).

Filipenses 4:6-7. "Petición con acción de gracias".

4:6-7 "No se inquieten por nada." La "ansiedad" que se describe aquí muestra una falta de confianza en Dios en su protección y provisión. El versículo inmediatamente anterior presenta la base para la confianza: **"El Señor está cerca." "Pero en toda oración y ruego, con acción de gracias."** La oración es la respuesta para la ansiedad en la vida. La oración pone las cosas en la perspectiva correcta, "la oración y ruego, con acción de gracias", porque hace que la persona que está orando vea en ambos sentidos.

Los cristianos tienden a ser mucho más propensos a pedir cosas a Dios de lo que son para detenerse y dar gracias a Dios por lo que ya ha hecho. Una persona que va a empezar a enumerar las bendiciones de Dios, dándole gracias a Dios por ellas será capaz de acercarse a Dios con la confianza de que el mismo Dios que ha contestado la oración una y otra vez en el pasado, sin duda será fiel a responder de nuevo. Ambas partes de la oración, la petición y la acción de gracias, son vitales para una vida de oración saludable.

"Presenten sus peticiones a Dios." La oración no quita a una persona de la terrible situación, sino que trae a Dios a la terrible situación. Eso hace toda la diferencia. La oración libera los recursos del cielo. En todo lo que puedes estar pasando, la oración significa que no vas a caminar solo (Salmo 23:5). La oración toma cargas de uno y las coloca en los hombros de Dios - y Dios realmente tiene ¡grandes hombros! Y ¿qué deja Dios en lugar de la ansiedad? Él deja su paz **"que sobrepasa todo entendimiento"** (v. 7). Su paz cuidará sus corazones y sus pensamientos, en su Hijo, Cristo Jesús. ¡Este es un muy buen negocio!

Tu meta como Líder para este Estudio Bíblico:

Estos pasajes muestran cómo Jesús adoraba tanto en público como en privado, y ambos aspectos son vitales para cualquier creyente. A través de su vida de oración, Jesús encontró la sabiduría y la fuerza de Dios para su ministerio. A través de su adoración en público, demostró la necesidad del pueblo de Dios de fortalecer su fe unos con otros mientras adoran a Dios juntos.

Jesús también nos enseñó cómo debemos adorar juntos y por separado. Al darnos un modelo de oración, nos enseñó las actitudes correctas de oración. Un adorador con estas actitudes se acercará más a Dios y a los demás hermanos en la fe. Podemos tener la confianza de que Dios escucha y contesta nuestras oraciones y nos da sólo lo que es mejor para nosotros. Dios está listo para escuchar nuestros problemas y tristezas, y también nuestra alabanza y gratitud.

Para Reflexión personal:

¿Qué aprendí por medio de este estudio?

¿Qué experiencia personal me hace recordar este estudio?

¿Qué haré esta semana para aplicar este pasaje de las Escrituras a mi vida?

Plan de Estudio Bíblico (Tiempo sugerido: 35 minutos)

La Disciplina de la Adoración

Haga que la iglesia se reúna de nuevo después del tiempo de compañerismo y el tiempo de descanso, cantando un corito, en el que los niños puedan participar u otra alabanza si no hay niños en la congregación. Los niños que van a su propio Estudio Bíblico, deberían permanecer con el grupo hasta después de este canto. Los pre-escolares y los demás niños podrían acompañar el himno con palitos de ritmo, maracas, campanas, etcétera.

Comience ayudando al grupo a ubicar el **Texto Básico** en sus Biblias. También, comparta con ellos **la Idea Central** del pasaje de las Escrituras y las **Preguntas** que deben ser analizadas por el grupo.

Texto Básico

Marcos 1:35-39; Lucas 4:16; 11:1-13; Filipenses 4:6-7.

Contexto

Marcos 1:35-39; Lucas 4:16; 11:1-13; Filipenses 4:6-7.

Idea Central

El ejemplo y la enseñanza de Jesús nos enseñan que los cristianos deben adorar en privado y en conjunto.

Preguntas para Examinar

¿Cuán importante es para ti adorar?

Meta de Enseñanza

Motive a los participantes a comprometerse a adorar en privado y en conjunto.

Conectando con la Vida:

Pregunte al grupo: ¿Cuánto tiempo piensan ustedes que podrían estar sin comer?

Pregunta: ¿cuánto tiempo podría pasar un cristiano sin adorar a Dios y aún permanecer fuerte? Este puede ser el momento de definir “adoración” (Comunión con Dios).

Pregunta: La adoración ¿es solo para un grupo, o es algo que una persona puede hacer sola? Señale que la adoración puede ser grupal o individual; un cristiano que pasa tiempo con Dios solo una vez por semana, será tan fuerte como si comiera solo una vez por semana.

Desarrollo del Estudio:

Presente el trasfondo de Marcos 1:35-39, del material de **Preparación del Maestro**. Tenga a alguien encargado para que lea esos versículos.

Pregunta: ¿Por qué Jesús se levantaría tan temprano para ir a ese lugar tan desierto a orar?

Pregunte al grupo: ¿Por qué Jesús rechazaría una gran oportunidad de ministrar a la multitud de personas que lo buscaban?

Enseguida pregunte: ¿Cómo sabía Jesús, qué era lo correcto que Él debía hacer? (Respuesta: Por su vida de oración).

Opiniones que motivan: ¿Cómo Jesús tuvo el poder para hacer milagros asombrosos como sanar a los leprosos (Marcos 1:40-42), sanar al paralítico (Marcos 2:1-12)? (Respuesta: por su vida de oración).

Señale que Jesús no adoró a Dios un solo día a la semana con otras personas, sino que Él pasaba cada día el tiempo necesario a solas con Dios en adoración.

Tenga a alguien para que lea Lucas 4:16.

Diga a la clase: Adorar en la sinagoga en el Sabbat, era una costumbre en Jesús.

Anime al grupo para que respondan estas dos preguntas:

“De acuerdo con el ejemplo de Jesús, ¿cuán importante es la adoración en público con el pueblo de Dios?

¿Cree usted que Jesús lo consideraría como una actividad opcional?”

Tenga alguien para que lea Lucas 11:1-4. Mencione al grupo que van a ver “El Padre Nuestro” en detalle durante el tiempo de adoración. Por ahora, ellos solo necesitan ver que sirvió de base para lo que Cristo quería que sus discípulos aprendieran acerca de la provisión abundante de Dios para sus hijos.

Haga notar: "Muchos maestros judíos de ese tiempo desarrollaron una oración oficial para su grupo particular de discípulos. Aquellos discípulos usaron esa oración como un distintivo. Cuando ellos oraban en público, todo el mundo sabía a cuál maestro seguía ese discípulo. Tal vez, esto es lo que los discípulos de Jesús estaban buscando. Sin embargo, por el contrario, les dio una oración que podría enseñarles acerca de su relación con el Padre- y la relación del Padre con ellos".

Guíe al grupo en la lectura de Lucas 11:5-13.

Comparta que la idea principal de estos versículos, es que podemos confiar que Dios contestará nuestras oraciones.

Pregunte: "De acuerdo con el versículo 13, ¿cuál es el buen regalo que Dios nos quiere dar?" (Respuesta: "El Espíritu Santo"). Señale que el Espíritu Santo nos da todo lo que necesitamos para enfrentar los problemas de la vida.

Tenga a alguien para que lea Filipenses 4:6-7.

Ahora pregunte: "¿Qué deben hacer los cristianos en lugar de preocuparse por sus problemas?" (Ellos deben orar).

Señale los dos lados de la exposición - petición y acción de gracias. Mostrar cómo ambos mantienen la vida en una perspectiva adecuada.

Pregunte: "¿De qué lado de la balanza están más inclinados los cristianos al orar?"

Hacer hincapié en que la oración no quita a una persona de su situación difícil, pero estará con Dios en su difícil situación

Pregunte: "¿Y qué deja Dios en lugar de la ansiedad?" (Su paz que sobrepasa todo entendimiento).

Motive a la aplicación:

Si hay más de dos jóvenes presentes, ahora es cuando se les debe dar la hoja titulada ¡¡Juventud!!!. Dese un tiempo para que los jóvenes se separen de los adultos para que ellos apliquen la lección a sí mismos.

Haga las siguientes preguntas:

¿Qué hemos aprendido de la enseñanza y el ejemplo de Jesús acerca de la importancia de la adoración?

¿Cuán importante es para ti adorar con el pueblo de Dios?

¿Acostumbras a pasar un tiempo cada día con Dios en oración?

Permita un descanso de cinco minutos para separar el Estudio Bíblico de la Adoración. Puede que los niños necesiten ocupar el servicio sanitario otra vez antes de comenzar la adoración.

JÓVENES!!! ¡TÓMENSE UN MOMENTO!

Aplicación del Estudio Bíblico a los Jóvenes

Puede ser que ustedes quieran separarse de los adultos durante los últimos cinco a diez minutos del Estudio Bíblico, para ayudarse mutuamente en la aplicación de la lección a sus propias necesidades

La Disciplina de la Adoración

Marcos 1:35-39; Lucas 4:16; 11:1-13; Filipenses 4:6-7

Un joven dirigirá las actividades y los comentarios siguientes. No hace falta que los adultos estén presentes. Si es posible, los adolescentes deberían turnarse en la dirección del tiempo de aplicación.

Vea la actividad en la próxima página.

Lista de peticiones y lista de Acción de Gracias.

1. Rápidamente, cada uno de ustedes haga una lista de cosas por las cuales está agradecido.
2. Escribe una lista diferente, de las cosas que estás pidiendo que Dios te provea; aquellas cosas que están en tu corazón y que te gustaría tener. No pienses demasiado, ya sabes lo que va en la lista!!!
3. ¿Cuál lista es más larga? – ¿Tu lista de peticiones o tu lista de agradecimientos o acción de gracias?
4. Piensa bien y honestamente. ¿Qué lista contiene la mayor parte de tus prioridades en este momento?
5. ¿Estás de acuerdo con tus respuestas?
6. Si no, ¿cómo piensas resolver el problema?
7. Más importante aún, pueden compartir el uno al otro ¿qué tiene que ver esto con la adoración?

[Piensa en las preguntas, : ¿Quién, Qué, Cuándo, Dónde, Por qué y Cómo estoy adorando]

Tiempo de Adoración (Tiempo sugerido: 30 minutos)***La Disciplina de la Adoración***
Lucas 11:1-11**Comienzo del Culto:**

Anime a los niños preescolares a unirse en el tiempo de adoración con palos rítmicos, agitadores (es decir, las tazas con tapas llenas de macarrones, u otros instrumentos apropiados para niños pequeños.

Canten (o reproducir una grabación) de "**Enciende el fuego**" mientras llegan los últimos para la reunión de estudio bíblico. Es posible que desee elegir otro tipo de música a su discreción.

LÍDER DE ADORACIÓN: "Hoy mientras adoramos, vamos a contemplar el significado de "culto verdadero". Hay una variedad de maneras de adorar. Uno puede adorar privadamente o en comunidad. Uno puede adorar a través de la expresión musical, por la Escritura, en la oración y en la meditación silenciosa.

Hay una gran variedad de estilos de adoración. Algunas personas adoran en un ambiente formal y otras en un ambiente informal. Algunas personas adoran con música clásica y otros con la música más actual".

El estilo y la variedad no hacen la verdadera adoración. La verdadera adoración ocurre en tu corazón, cuando reconoces el verdadero objeto de culto: a Jesucristo como Salvador y Señor resucitado".

Adoremos al único Dios Viviente, Jesucristo.

Tenga alguien para que lea Colosenses 3:15-17.

"15 Que gobierne en sus corazones la paz de Cristo, a la cual fueron llamados en un solo cuerpo. Y sean agradecidos.

16 Que habite en ustedes la palabra de Cristo con toda su riqueza: instrúyanse y aconséjense unos a otros con toda sabiduría; canten salmos, himnos y canciones espirituales a Dios, con gratitud de corazón.

17 Y todo lo que hagan, de palabra o de obra, háganlo en el nombre del Señor Jesús, dando gracias a Dios el Padre por medio de él."

Canten "**Mejor es un día**" y o "**Santo, Santo, Santo**"

Canten "**Tierra Santa**" u otro himno o coro apropiado para un tiempo especial de adoración reverente.

Invita a los fieles a compartir las palabras o frases que describen a Dios el Padre, Dios el Hijo, y Dios el Espíritu Santo y sus atributos. Algunos ejemplos pueden ser: santo, poderoso, Príncipe de paz, el Gran YO SOY, Palabra viva, justo, perfecto, amor... **Asegúrese de incluir a los niños en esta actividad.**

Pídale a alguien que haga una oración de adoración - sólo alabando a Dios por lo que Él es. **(Tal vez pida a un niño o joven que esté preparado para hacer esto).**

Cierre la oración cantando "**Glorifica tu Nombre**", u otra alabanza apropiada.

Ofrenda:

Su iglesia puede tener un acuerdo simplemente para tener una canasta, caja o bolsa en un lugar prominente donde la congregación pueda dejar su ofrenda como Dios los guíe. Si es así, aprovechar este momento para recordarles que debemos dar con alegría a Dios una parte de los recursos que Él nos ha dado como una experiencia de adoración.

Si es su costumbre de recibir una ofrenda durante el tiempo de adoración, a continuación, pedir a alguien para que reciba la ofrenda de la manera que sea más eficaz en el ambiente de adoración.

Durante la recepción de la ofrenda, cantar "**Yo te exalto**" u otra canción de adoración centrada en la dignidad de Dios para recibir nuestra alabanza.

Orando por las naciones:

Comente sobre formas específicas de cómo su iglesia podría relacionar la adoración con el ministrar en el nombre de Cristo.

Guía para compartir:

Esta guía para compartir está escrita para ayudar a la persona que dirige el tiempo de adoración a re-enfatizar la enseñanza del día, y para que guíe a la congregación a responder al llamado y voluntad de Dios para sus vidas en relación al pasaje estudiado de la Biblia.

Puede ser que el Líder quiera optar por seguir la guía. O, puede ser que él o ella quieran usarla solo como una pauta. El líder es libre de escoger por otras formas de comunicar y compartir los conceptos aquí presentados.

Modelo para la adoración privada y pública. **Lucas 11:1-11**

"... Como era su costumbre." Esas palabras simples siguen la descripción de un día en la vida de Jesús en Lucas 4:16. Tenía la costumbre de ir a la sinagoga para adorar en sábado. Era un lugar de reunión para los que buscaban a Dios. Era un lugar de oraciones públicas, canto, y lectura de las Escrituras. Si nuestro Señor vio la necesidad de ese tiempo, ¿cuánto más deberíamos nosotros necesitar un momento así? Lo que expresamos en público se ha preparado en privado. Así fue con Jesús. En la última noche que estuvo con sus discípulos, les dio instrucciones: **"Oren para que no entréis en tentación"** (Lucas 22:39-40). Esas instrucciones fueron en el lugar "donde el acostumbraba" ir para orar. Se había establecido un patrón de orar en privado y en público. Todos deberíamos tener tiempos de oración privada y pública. ¿A qué se parece eso?

Qué mejor lugar para dar la enseñanza práctica de Jesús en respuesta a la petición, "Señor, enséñanos a orar ..." impresos en estos versículos son un modelo, un ejemplo y un estímulo con una promesa.

Hay un modelo de cinco pasos de la oración registrada en los cuatro primeros versos.

1. Comienza con **adoración.**

"Padre, santificado sea tu nombre" En aquellas simples palabras hay dos elementos importantes. Padre, se refiere al tipo de relación que tenemos con Dios por medio de Jesucristo. Venimos a Él como lo haríamos hacia un padre. Algunos no han tenido una buena relación con su padre, haciendo de esta una analogía difícil. Pero no se puede escapar de la atracción emocional dentro de nuestros corazones a un ideal que es posible que nunca hemos experimentado, pero que es deseado profundamente. A través de Cristo ese deseo puede hacerse realidad. Tenemos la capacidad de volvernos a Dios en aquellos momentos más íntimos y hablar desde la posición de uno de sus hijos que

viene a Él con nuestras necesidades más profundas y nuestras victorias más emocionantes. Podemos ser llevados a su presencia por obra del Espíritu Santo. Y una vez ahí nos damos cuenta que Él es el creador y sustentador del universo. Él habló y el mundo llegó a existir. Sopló en el hombre y se convirtió en un ser viviente. Él es perfecto, santo y puro. Y nos damos cuenta que Él no es como nosotros y nosotros humildemente nos inclinamos en reverencia de su nombre. Esos dos elementos se mezclan en la misma línea. El Creador es nuestro Padre. El Santo de los santos nos invita a Su presencia. El único Perfecto acepta nuestra imperfección. El resultado es la adoración.

2. Continúa con sumisión.

"... Venga tu reino." No es mi plan, es el suyo. Dejamos de lado nuestras agendas y nuestras visiones, nuestras esperanzas y nuestros deseos y buscamos Su plan para el día. Hacemos la decisión intelectual y emocional que Él es la autoridad de nuestro día. No es lo que siento o lo que he vivido, sino que su palabra es la que guía mis pies durante este día. Llega un punto en cada servicio de adoración, pública o privada, cuando tomamos la decisión de seguir su voluntad, que se nos revela, a pesar de nuestros propios planes.

3. Guía a la dependencia.

"Danos cada día nuestro pan cotidiano" No es un suministro mensual o un formulario de pedido diciendo que ha sido enviado, pero sólo lo suficiente para un día más. Los hijos de Israel vagaron por el desierto durante muchos años recibiendo sólo el suficiente maná para el día siguiente. Estaban aprendiendo a depender de Dios. Debemos rendir nuestro deseo de autosuficiencia a los pies de su Trono y actuar en obediencia a su voluntad con la fe que Él proveerá. Muchos niños aprenden a nadar saltando a los brazos de un padre o un familiar o amigo de confianza. El rostro sonriente de la persona que espera en la piscina le da el valor al menor para saltar. El niño es totalmente dependiente de la persona que le ha prometido que lo va a atrapar. Nuestro Padre celestial no sólo es capaz de sostenernos, si no que Él es digno de confianza. Podemos depender de él. Hay un punto en nuestra adoración que no sólo tenemos que rendirnos a la idea de la obediencia, tenemos que arriesgar nuestra seguridad en Su Palabra.

4. Nos llama a la confesión.

"Perdónanos nuestros pecados" Cuando nos encontramos totalmente sometidos y dependientes de nuestro Padre celestial, nuestras vidas están completamente abiertas a él. La vulnerabilidad de la sumisión y la dependencia total expone la mayor de nuestras necesidades - el del perdón. Nuestro pecado es descubierto cuando nos sometemos a su verdad y abrimos nuestras vidas a su santa mirada. Una historia cuenta que, siendo un joven que estaba creciendo, su familia se vio obligada a trasladarse cada 6 a 12

meses debido al trabajo de su padre. Una profunda ira que comenzó a crecer cada vez que el escritor se vio obligado a decir adiós a los amigos y cambiar de escuela. La ira se convirtió en resentimiento con la edad. Pero llegó el momento, cuando, debido a una circunstancia personal difícil, tuvo que pedir ayuda a su padre. El padre respondió de inmediato y con generosidad y bondad le ayudó a hacerse cargo del asunto. Mientras los dos hablaban, el hijo se dio cuenta que toda la ira que había dirigido contra su padre estaba mal dirigida. De repente, él estaba llorando mientras le pedía perdón a su padre. Este llegó inmediatamente y nunca lo ha olvidado.

Podemos haber estado delante de nuestro Padre celestial con los dientes apretados de rabia o con la cabeza inclinada por culpa dándonos cuenta que las emociones estaban equivocadas. En el momento de la confesión, el perdón se ha extendido sobre nosotros como una ola de frío en un día caluroso. ¿Hay áreas de pecados no confesados que han hecho su adoración superficial, vacía y frustrante? Tal vez el problema se encuentra en una relación con otro donde el tema es el perdón. ¿Hasta cuándo va a llevar esta lucha? ¿Es hora de hacer una llamada o escribir una carta?

5. Concluye con una petición de **Orientación frente a la tentación.**

"... No nos dejes caer en tentación." Él conoce nuestros corazones mejor que nosotros. Nuestro deseo es no fallar en el camino de la fe. Este último paso en la adoración se expresa más claramente en la última noche que Jesús estuvo con sus discípulos. Los llevó al jardín para adorar a través de la oración. A fin de prepararlos para los acontecimientos que iban a desarrollarse. No quería que fueran tentados por las circunstancias. Lo mismo se aplica a nosotros. La adoración en comunidad y en privado nos prepara para afrontar las circunstancias que de otro modo podrían ser espacios para la tentación. Cuando la adoración trasciende, se convierte en oportunidad para ministrar y tener victoria por causa de Su nombre.

Llamado al compromiso:

Esta enseñanza se cierra con una ilustración que muestra una actitud de adoración. La actitud es la audacia. El vecino va a la medianoche y pide una cosa específica en nombre de otra persona. Él constantemente golpea hasta que se satisfaga la necesidad. Lo mismo puede decirse de nuestra adoración. Debemos entrar en la presencia de nuestro Padre Celestial con persistencia y valentía para compartir las necesidades del mundo que nos rodea. Y nuestro Padre celestial se hará cargo de cada una de nuestras necesidades.

Conclusión del Servicio:

Canten: **"Dios, yo quiero ser Cristiano"**

Líder de Adoración: "La expresión más pura de la adoración es la frase "Jesucristo es Señor" La verdadera adoración, en la que reconocemos a Cristo como Señor en Su presencia durante el culto, es el resultado de nuestro reconocimiento de Cristo como Señor de hombres y mujeres. La adoración nos inspira a compartir el evangelio.

(Para la congregación) Si usted cree que Jesús es el Señor, entonces repita después de mí "Jesucristo es el Señor." **(Pida solo a los niños que repitan las palabras y luego que se unan al grupo para que lo hagan todos juntos).**

Líder de Adoración: "Vayan en paz y en la gracia de Cristo Jesús. Que puedan adorar a Cristo cada día y que a través de su estilo de vida puedan ustedes decir al mundo: **"Jesucristo es el Señor"**".